

# 11月の園だより

令和6年10月31日

木々の葉もすっかり色付き、街並みが色とりどりになってきたことで秋の深まりを感じるこの頃です。

先日はお忙しい中、運動会へのご参加ありがとうございました。お家の方に観てもらって嬉しそうなお姿やたくさんの人前で恥ずかしそうにする姿、いつも以上に張り切って頑張る姿など普段とは違う子ども達の姿がたくさん見られていました。子ども達の頑張った姿を認めてたくさん褒めながら、更なる活動への意欲に繋げていきたいと思ひます。

## 千歳飴はどうして長いのか？

11月といえば七五三の季節です。七五三にかかせないのが千歳飴。江戸時代に浅草の飴売りが、子どものお参りのお土産として考案したと言われています。昔は子どもが病気になることが多かったため、長寿に通じるよう、長く伸ばした飴、寿命飴として売り出しました。これが後に「千歳飴」と呼ばれるようになって定着したのです。千歳飴の袋には、鶴亀、松竹梅、翁と媪など、長寿にまつわる縁起の良い絵柄が描かれていて、年の数だけ飴を袋に入れるとよいとされています。



- ・11月13日(水)の歯科健診は嘱託医による回診となっておりますので登園のご協力をお願いします。お休みの場合は後日受診となります。
- ・感染症予防で大切な予防接種を受けることが多くなる時期です。接種後には副反応が見られることがありますので、予防接種はお休みの日か、降園後に受けて頂きますようご協力をお願いします。

## 11月

- 1日(金) サッカー教室(5歳児)
- 5日(火) 3歳児親子遠足
- 6日(水) 交通安全教室(4、5歳児)
- 7日(木) まなびタイム(5歳児)
- 13日(水) 歯科健診(10:30～)
- 14日(木) 科学(5歳児)
- 15日(金) 体操教室(3・4・5歳児)
- 16日(土) 避難訓練
- 19日(火) 誕生会
- 20日(水) 地域交流会(5歳児)
- 21日(木) まなびタイム(5歳児)
- 22日(金) 食育「さつまいももち作り」
- 29日(金) 体操教室(3・4・5歳児)

### 【発表会の総練習について】

- 12月10日(火)、17日(火)  
…未満児総練習
- 12月11日(水)、18日(水)  
…以上児総練習
- ※.....の日はカメラマンがきます。

## 12月

- 4日(水) 食育「ゼリーパフェ作り」
- 5日(木) まなびタイム(5歳児)
- 6日(金) 体操教室(3・4・5歳児)
- 9日(月) 避難訓練
- 21日(土) 発表会
- 24日(火) クリスマス誕生会
- 25日(水) もちつき会

- 12月29日(日)～1月7日(火)  
1号冬季休暇となります
- 12月29日(日)～1月3日(金)  
年末年始休園となります



# うさぎぐみ (2歳児クラス)



(ねらい) ・友達や保育教諭と一緒に体を動かして遊ぶことを楽しむ。

運動会に向けてダンスやかけっこの練習をする中で、友達と一緒に体を動かして遊ぶ楽しさを感じられるようになってきたうさぎ組さん。ピアノに合わせてリズム遊びをしたり、音楽に合わせて自分なりに表現して体を動かす姿も多く見られました。また、少しずつ集団遊びのルールを理解できるようになり、「むっくりくまさん」やしっぽ取りなど「オニ」がいる遊びを楽しむ姿も見られるようになりました。今後も子ども達が楽しんで取り組める運動遊びを取り入れ、友達と一緒に体を動かす楽しさを味わえるようにしていきたいと思います。



# らいおんぐみ (5歳児クラス)



(ねらい) ・友達と協力し合い、一つの事をやり遂げる達成感を味わう。

・秋の自然に触れたり、体験したりすることで実りの秋を味わう。

組体操・パラバルーンでは、最初はバラバラだった子どもたちも練習を重ねていくうちに少しずつ友達と協力しながら息を合わせられるようになったことで、沢山の技を成功することができるようになりました。友達と協力する経験が出来たことで、友達との仲が更に深まりました。



戸外に行った際に、葉っぱの色が変わっていることに気が付く姿があり、一緒に紅葉した葉を集めたことで、子ども達自身で考え、葉っぱのシャワーをしたり葉っぱのケーキを作ったりして秋の自然物に触れて工夫して遊ぶ姿が見られました。また、植物だけでなく秋の生き物を探す機会も設けたことで、生き物にも興味を持って観察したり触れたりする姿がありました。今後も季節の自然物に触れたり季節ならではの遊びを取り入れていきたいと思います。